

Otto Zitko

Laufzeit: 21.11.2007-13.07.2008

Künstler/ artist: Otto Zitko

Kuratiert von/ curated by: Barbara Steiner

Die Galerie für Zeitgenössische Kunst Leipzig besitzt von Otto Zitko bereits eine Serie von Zeichnungen, das „Analphabet“ von 1986. Dieses Geschenk von Arend Oetker an die GfZK bildete den Ausgangspunkt für die Einladung an Zitko, in den künftigen Bibliotheksräumen seine großformatigen Wandzeichnungen auszuführen. Ausschlaggebend war auch ein großes Konvolut von mehrheitlich westdeutscher abstrakter Malerei der späten 1940er Jahre, der 1950er und 1960er Jahre in der Sammlung der GfZK. Zwei bzw. sechs Jahre nach der Wende wurden diese vom Kulturkreis der deutschen Wirtschaft gesammelten Werke als Dauerleihgaben an die neu gegründete GfZK gegeben und im November 2006 ohne Auflagen geschenkt. Die Arbeit von Otto Zitko stellt eine Verbindung zu diesen Werken der Nachkriegskunst, aber auch zu expressiven Positionen in der DDR der 1980er Jahre her. Werke aus der Sammlung werden zeitgleich präsentiert.

>Otto Zitko. Die Konstruktion der Geste/The Construction of Gesture (de/en); Preis: € 38.00

The Museum of Contemporary Art already owns a 1986 drawing series by Otto Zitko, his "Analphabet". This series, a gift from Arend Oetker to the Museum of Contemporary Art, provided us with the impetus to invite Zitko to implement his large-scale mural drawings in the spaces of the future library. Another decisive factor was a large collection of largely West German informal painting of the late 1940s and 1950s. Within years of the collapse of communism in former East Germany, these works, which had been collected by the Cultural Committee of German Business, were presented as long-term loans to the newly-founded Museum of Contemporary Art Leipzig, and in November 2006, they were donated without charge. The work of Otto Zitko presents a connection to these works of post-war art, but also to expressive works in the German Democratic Republic of the 1980s. Pieces from the collection are displayed concurrently.

Öffnungszeiten:

Di – Fr 14 – 19 h
Sa/So 12 – 18 h
Feiertags 12 – 18 h
Mittwochs freier Eintritt.